
 

 

 

 

Р Е Ш Е Н И Е 

Совета депутатов муниципального образования «Киясовский район» 

 

 

Об отчете Главы муниципального образования «Киясовский район»  

о своей деятельности и деятельности по руководству  

и организации работы районного Совета депутатов в 2014 году 

 

 

Заслушав отчет Главы муниципального образования «Киясовский район» 

А.В.Максимова по вышеназванному вопросу, в соответствии с пунктом 10 статьи 

25 Устава муниципального образования «Киясовский район» районный Совет де-

путатов  

РЕШАЕТ: 

1. Утвердить прилагаемый отчет Главы муниципального образования «Кия-

совский район» о своей деятельности и деятельности по руководству и организа-

ции работы районного Совета депутатов в 2014 году. 

2. Опубликовать настоящее решение и вышеназванный отчет в Вестнике пра-

вовых актов органов местного самоуправления муниципального образования «Кия-

совский район» и разместить на официальном сайте органов местного самоуправ-

ления муниципального образования «Киясовский район».  

  

 

 

Глава муниципального образования  

«Киясовский район»                                                                                А.В. Максимов 
 

 

 

с. Киясово  

02 марта  2015 года 

№  301 
 

 

 

 

 

 



 

О Т Ч Е Т 

Главы муниципального образования «Киясовский район»  

о своей деятельности и деятельности по руководству и организации работы  

районного Совета депутатов в 2014 году 

 

Уважаемые депутаты! Уважаемые приглашенные! 

Начиная свой доклад, традиционно повторюсь, что учитывая структуру рай-

онных органов местного самоуправления и место, которое занимают в ней Совет и 

Глава района, не всегда можно говорить обособленно о деятельности одного, не 

затрагивая деятельность другого. Но, все же, обладая собственными полномочия-

ми, позвольте коротко проинформировать вас о своей работе. 

 Как  высшее должностное лицо муниципального образования представлял 

район, интересы его жителей в отношениях с Главой Удмуртской Республики, ор-

ганами государственной власти, органами местного самоуправления других муни-

ципальных образований, гражданами и организациями. В этой связи неоднократно 

принимал участие в совещаниях, проводимых Главой Удмуртской Республики 

Александром Васильевичем Соловьевым, в заседаниях Правительства Удмуртской 

Республики и Государственного Совета Удмуртской Республики, а также проводи-

мых ими совещаниях, семинарах, рабочих встречах. Как правило, на них обсужда-

лись вопросы социально-экономического развития Удмуртской Республики, в том 

числе Киясовского района, проблемы реализации отдельных полномочий муници-

пальных образований, а также федерального законодательства в области местного 

самоуправления. 

Глава Удмуртской Республики в прошлом году дважды побывал в Киясов-

ском районе. 

2014 год был ознаменован важным политическим событием - выборами 

Главы Удмуртской Республики. Как высшее должностное лицо района участво-

вал в разъяснительной работе с населением о важности использования своего изби-

рательного права. В итоге проведенной работы в голосовании приняли участие 

6787 избирателей из 8807, включенных в списки на момент голосования. Итоговый 

результат явки избирателей наибольший по Удмуртии – 77 процентов (явка на вы-

боры по республике составила 43,08%).  

Новый Глава нашей республики сформировал новую команду, которая 

работала над утверждением проекта  под названием «Приоритеты развития Уд-

муртской Республики. План действий на 2015-2020 годы «Удмуртия. Перемены к 

лучшему!». Все вы помните, что предыдущая программа социально-

экономического развития была рассчитана на 2010-2014 годы, ее реализация за-

вершена. Общественное обсуждение проекта «Удмуртия. Перемены к лучшему!» 

состоялось во всех районах Удмуртии, в том числе и в Киясовском районе. Прини-

мал активное участие в разъяснительной работе по программе социально-

экономического развития на 2015-2020 годы. 

Председателем Правительства Удмуртской Республики был назначен 

В.А.Савельев, в сентябре прошлого года он посетил Киясовский район с рабочим 

визитом. Программа пребывания высоких гостей на киясовской земле включала в 

себя посещение ряда производственных и социальных объектов, на которых были 

озвучены самые актуальные вопросы социально-экономического развития района. 

В числе вопросов, реализованных в 2014 году – реконструкция второго этажа зда-

ния старой Киясовской школы под учреждения дополнительного образования. Ос-



 

тальные  включены в титул объектов капитального строительству Удмуртской Рес-

публики на ближайшие годы.  

Налажена практика взаимодействия с депутатами Государственного Со-

вета Удмуртской Республики. В 2014 году были реализованы планы работы с де-

путатами В.В. Бузиловым и А.В. Шутовым. Депутаты оказали содействие в прове-

дении конкурса на лучшие показатели в сельском хозяйстве, фестиваля «Наше бу-

дущее», конкурса по благоустройству населенных пунктов, турнира по волейболу и 

мини-футболу на приз депутата Государственного Совета УР, конкурса школьных 

сочинений на тему «Мы вместе», реставрации памятник воинам, погибшим в Ве-

ликой Отечественной войне в д.Старая Салья и прочих мероприятий.    

Благодаря так называемым «депутатским деньгам», которые Государст-

венный Совет УР заложил в бюджете 2014 года на реализацию наказов избирате-

лей, в селе Киясово решена давняя проблема  - построены  тротуары по улице 

Пушкина, с ул.Горького до старой школы и от ул.Никифорова до центра с.Киясово 

вдоль объездной дороги, общей протяженностью 1300 метров. Отзывы населения – 

самые положительные. 

Как высшее должностное лицо муниципального образования «Киясовский 

район» обеспечивал осуществление органами местного самоуправления муници-

пального района полномочий по решению вопросов местного значения и отдель-

ных государственных полномочий, переданных Администрации района федераль-

ными законами и законами Удмуртской Республики. В этих целях ежедневно про-

водил рабочие совещания с главой Администрации и его заместителями,  ежене-

дельно - аппаратные совещания с должностными лицами Администрации района, 

руководителями муниципальных предприятий и учреждений, на которых заслуши-

вались отчеты об исполнении ими функциональных обязанностей, давались кон-

кретные поручения. 

 Два раза в месяц проводил расширенные совещания с руководителями 

органов местного самоуправления, главами сельских поселений, и руководителями 

предприятий и организаций с целью координации их деятельности, направленной 

на социально-экономическое развитие района и решение вопросов жизнеобеспече-

ния населения. По итогам совещаний дано 301 поручение, 80 процентов которых 

выполнено. На первом расширенном аппаратном, сразу после новогодних каникул 

ставлю задачи перед активом района на наступивший год 

Организовано сотрудничество с муниципальными образованиями - сель-

скими поселениями района. Работа велась по направлениям, закрепленным в  Со-

глашениях с муниципальными образованиями. Главам муниципальных образова-

ний поселенческого уровня оказывается методическая помощь по вопросам орга-

низации работы сельских Советов  депутатов, решению вопросов местного значе-

ния.  Главы сельских поселений  приглашались для участия в работе совещаний 

при Главе района и  сессий районного Совета депутатов. В 2014 году произошла 

смена глав в сельских поселениях «Киясовское» и «Подгорновское». Молодые, активные 

главы были необходимы в данных муниципалитетах, но процесс расставания с коллега-

ми, ушедшими на пенсию,  тоже оставил рубцы на моем сердце. 

В целях поддержки реформы местного самоуправления, стимулирования 

деловой активности органов местного самоуправления второй год подряд проведен 

районный смотр-конкурс на звание «Лучшее муниципальное образование - сель-

ское поселение в Киясовском районе». В 2014 году звание «Лучшее муниципаль-

ное образование - сельское поселение в Киясовском  районе» присвоено муници-



 

пальному образованию «Карамас-Пельгинское».    

В соответствии с Уставом муниципального образования согласовывал 
внесение главой Администрации района на рассмотрение районного Совета депу-

татов проекта местного бюджета, проектов решений о внесении изменений в бюд-

жет, проекта отчета об исполнении бюджета, проектов планов и программ соци-

ально-экономического развития района, отчетов об их исполнении, местных нало-

гов, проектов решений, предусматривающих осуществление расходов из местного 

бюджета. Также согласовывал заключение трудовых договоров главой Админист-

рации района с руководителями муниципальных предприятий и учреждений, а 

также с муниципальными служащими. 

В течение года регулярно вел прием населения в своем рабочем кабинете, в 

общественной приемной местного отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», при 

посещении производственных участков и учреждений социальной сферы, а также 

при проведении информационных дней в районе. За период с июня по сентябрь 

2014 года провел 182 встречи с трудовыми коллективами и жителями населенных 

пунктов района. В диалоге с гражданами было обсуждено много проблем, в том 

числе определены наиболее существенные проблемы, которые требуется решить в 

первую очередь. Во встречах приняли участие 6522 человека. В результате была 

создана информационная база данных, все поднятые проблемы классифицированы, 

большинство вопросов передано Администрации  Киясовского  района и админи-

страциям сельских поселений для их решения. Ответы на критические замечания и 

предложения, поступившие от граждан в ходе встреч, опубликованы в районной 

газете «Знамя труда» и на официальном сайте органов местного самоуправления 

района. Сложилась такая система: Встреча, Вопрос, Ответ. 

Второй год подряд веду общероссийский прием граждан 12 декабря, в День 

Конституции Российской Федерации.  Все обратившиеся получили ответы на инте-

ресующие их темы в день приема.  

Работа Главы муниципального образования многогранна. Ежедневно ре-

шаю различные насущные вопросы развития района. Это занимает около 90 про-

центов времени работы. Постоянно держал на контроле вопросы развития сельско-

го хозяйства, встречался с трудовыми коллективами агропромышленного сектора 

во время посевной и уборочной, регулярно выезжал на производственные объекты, 

вносил предложения по благоустройству населенных пунктов, киясовского клад-

бища. Лично выезжал для проверки его состояния, дал поручения главе сельского 

поселения о проведении субботников, определении лица, ответственного за поря-

док распределения мест для захоронения. Проинспектированы были и обелиск 

комбедовцам, расстрелянным белогвардейцами в 1919 году, могилы воинов-

интернационалистов, граждан, внесших большой вклад в развитие Киясовского 

района. 

Стал инициатором дружеских отношений  с руководством и населением Ала-

гирского района Северной Осетии, где героически погиб уроженец Киясовского 

района Василий Григорьевич Шамшурин, Герой Советского Союза. Мы бесконеч-

но признательны жителям Алагирского района за сохранение памяти о нашем зем-

ляке, за работу по увековечиванию его имени героя: установлены его бюст  в Ала-

гире, стелла в Дзурикау. Это хороший результат взаимопонимания за 2-3 года со-

трудничества. 

 Принимал меры  по привлечению инвестиций в наш район. В итоге ожидаем 

крупные капиталовложения со стороны нефтяников в развитие своей отрасли на 



 

территории МО «Мушаковское». Одним из результатов переговоров с руково-

дством нефтедобывающей компании «ТатРИТЭКнефть» явилось решение о софи-

нансировании проектов, направленных на социально-экономическое развитие Кия-

совского района. Уверен, что лучшие идеи всегда идут из народа, поэтому прини-

маются предложения по развитию любого направления в районе, лишь оно было 

разумно, своевременно и могло принести хорошую отдачу, пользу для экономики.  

Уважаемые депутаты, от вас также ждем предложений и проектов.  

В МО «Лутохинское» будет возрождено сельскохозяйственное производство в 

связи со сменой собственника, это также солидные инвестиции на технику, скот, 

семена  и удобрения. Кроме этого, планируем в 2015 году построить бассейн  в 

с.Киясово. 

Возглавляю Попечительский совет по восстановлению Свято-Никольского 

храма в с.Данилово и строительство Храма архангела Михаила в с.Киясово.  Ре-

зультатами работы по этому направлению в 2014 году стали: поддержка батюшки, 

приземление его семьи в с.Киясово, закладка фундамента храма в с.Киясово, газо-

вое отопление Храма архангела Михаила в с.Данилово, ремонт Святого ключа. 

Рад, что прошла испытание и набирает обороты программа трудоустройства 

школьников, инициированная мною в 2013 году. В период с февраля по октябрь 

2014 года было трудоустроено 267 школьников, на приобретение материалов из-

расходовано 113, 9 тыс. рублей, на выплату заработной платы ребятам –  98 

тыс.рублей, на премию победителям конкурса, объявленного среди школ, участ-

вующих в реализации данного проекта - 50 тыс.рублей. Материальная поддержка 

от центра занятости населения составила 101 тыс.рублей. (по 477 руб. на несовер-

шеннолетнего, с октября 2014 года - по 1460 руб. ежемесячно). Всего от реализа-

ции продукции школьниками заработано 65 тыс.рублей. Ребята учатся работать и 

зарабатывать.  

Много крупных и ярких мероприятий проведено в рамках Года культуры в 

Киясовском районе. Принял участие в открытии Года культуры, в  Дне Министер-

ства культуры, печати и информации Удмуртской Республики в Киясовском рай-

оне, других мероприятиях и торжественном закрытии этого Года, где вручил пре-

мии «Успех». Отмечу, что культура – неотъемлемая часть жизни любого общества. 

Она дает человеку уникальную возможность чувствовать себя частью своего наро-

да, своей страны. Работники культуры Киясовского района  достойно трудятся, 

провели массу мероприятий, получили много наград в различных творческих кон-

курсах. 

Уделял внимание развитию торговли. 22 августа 2014 года в с. Киясово от-

крылся обновленный универмаг. После перепланировки магазин самообслужива-

ния вместил широкий ассортимент, нашлось место для продовольственных (более 

5 тысяч наименований) и промышленных (около 69 тысяч наименований) товаров. 

Поздравил сельчан с этим знаменательным событием и поблагодарил председателя 

Совета Удмуртпотребсоюза Р.М.Каримова и председателя совета ПО «Оптовик» 

Б.И. Ахметзянов за вклад в социально-экономическое развитие района, улучшение 

жизни людей. Сегодня на территории Киясовского района функционирует 28 точек 

«Оптовика», из них 4 – на территории райцентра.  

В 2014 году на новый уровень поднялась значимость взаимодействия с обще-

ственными организациями. Важную роль в этом направлении имеет совместная ра-

бота органов местного самоуправления с Общественным советом. Принял участие 

в выездном заседании круглого стола по теме "Мое село - моя забота" в д. Карамас-



 

Пельга, организованном  Общественным советом. В сельском поселении «Карамас-

Пельгиское» на высоком уровне поставлена работа по благоустройству населенных 

пунктов. Закрепление территорий документально в сельском поселении провели в 

мае 2014 года, благодаря этому каждый участок земли обрел хозяина, обязанного 

содержать подведомственную территорию в чистоте и порядке, чего требую и от 

других глав сельских поселений. Считаю, что хорошая жизнь – это сумма правиль-

но принятых решений. 

10 марта 2015 года состоится Гражданский форум, на котором будет рассмот-

рена практика реализации гражданских инициатив на территории района. Тема 

важная и близкая всем живущим в Киясовском районе, приглашаю всех присутст-

вующих в этом зале прийти и принять участие в форуме.  

Возглавляю Антитеррористическую комиссию района. В свете последних гео-

политических событий профилактика фактов терроризма и повышение эффектив-

ности деятельности заинтересованных организаций по противодействию фактам 

террористической угрозы обретает новую степень значения. 

Руковожу работой Постоянно действующего координационного совещания по 

обеспечению правопорядка в Киясовском районе, которое является формой взаи-

модействия органов местного самоуправления Киясовского района с территори-

альными федеральными и республиканскими органами государственной власти по 

данному направлению. 

В  целях повышения эффективности реализации муниципальной политики в 

сфере физической культуры и спорта, выработки предложений по повышению пре-

стижа здорового образа жизни и массового вовлечения населения муниципальном 

образовании «Киясовский район» в занятия физической культурой и спортом, в  

январе 2014 года по моей инициативе создан Совет по спорту. Основная задача Со-

вета по спорту -  вдохнуть энергию в спортивную жизнь района, проанализировать 

и разработать Стратегию поступательного развития спорта в районе. Есть положи-

тельные результаты  его работы: утверждены ответственные  из числа должност-

ных лиц органов местного самоуправления по видам спорта, которые в 2014 году 

организовали ряд спортивных мероприятий по различным видам, занимались при-

влечением спонсорских средств на их проведение. 

Осуществлял деятельность по руководству и организации работы район-

ного Совета депутатов и его органов. 

Районный Совет депутатов уделял внимание развитию нормативной право-

вой базы местного самоуправления и стремился оперативно реагировать на изме-

нения федерального и республиканского законодательства.   

В 2014 году районным Советом было проведено 9 заседаний сессий, в ходе 

которых принято 92 решения (в прошлом году - 84), из них 44 решения носят нор-

мативный правовой характер.  

Правотворческая деятельность Совета депутатов за отчетный период в  ос-

новном была направлена на разработку и принятие актов, регулирующих правоот-

ношения в следующих областях: 

- бюджет и налоги – 12; 

- земля, имущество, градостроительство – 11; 

- информации руководителей организаций – 10 (7 – о работе Президиума 

районного Совета депутатов; 2 – об оперативно-служебной деятельности ОП «Кия-

совское», 1 – о мерах по восстановлению лесных насаждений и борьбе с лесными 

вредителями); 



 

- социальные вопросы – 9; 

-  муниципальная служба – 7; 

- социально-экономическое развитие – 4; 

- отчеты должностных лиц – 3; 

- передача полномочий – 3; 

- ЖКХ – 2; 

- изменение структуры органов местного самоуправления, согласование кан-

дидатуры для награждения – 2; 

- реализация муниципальных программ – 1; 

- сельское хозяйство – 1; 

- исполнение наказов избирателей – 1; 

- иные вопросы – 27. 

 В течение 2014 года проведена антикоррупционная экспертиза всех проектов 

решений  районного Совета депутатов, носящих нормативный правовой характер. 

Необходимо отметить, что в отчетный период удовлетворены два протеста 

прокурора Киясовского района, внесенные на ранее принятые решения Киясовско-

го районного Совета депутатов, что является важнейшим показателем качества 

принимаемых нормативных правовых актов. 

         Вся информация о принимаемых нормативных правовых решениях в установ-

ленном порядке направлялась для включения в Регистр муниципальных норматив-

ных правовых актов Удмуртской Республики.  

В целях совершенствования отдельных положений Устава Киясовского рай-

она и приведения его в соответствие с требованиями действующего законодатель-

ства, 28.04.2014 года в Устав внесены необходимые изменения и дополнения.  

Отмечаю, что представительным органом района создано благоприятное пра-

вовое поле для эффективного осуществления местного самоуправления, реализа-

ции гражданами своих прав. Среди социально значимых решений, принятых в 2014 

году, решение «О состоянии и мерах, принимаемых Администрацией района по 

внедрению передовых методов работы в сельскохозяйственном производстве Кия-

совского района». Согласно этому решению Управлению сельского хозяйства Ад-

министрации района было поручено провести ряд мероприятий по развитию отрас-

ли сельского хозяйства, в том числе  до 2016 года организовать в Киясовском рай-

оне племенной репродуктор на базе агрокомплекса «Киясовский» ООО «Восточ-

ный». В данном предприятии есть штат зоотехника-селекционера, имеются кормо-

вая база, компьютерная программа для учета происхождения, продуктивности, 

воспроизводства и определения племенной ценности животных. В течение 2013-

2014 годов приобретен чистопородный скот в количестве 101 головы. Кроме этого 

были  проанализированы технические возможности сельхозпредприятий района 

всех организационно-правовых форм и принято решение организовать на базе СПК 

им.Суворова семеноводческое предприятие уже в 2015 году. Также управлению 

сельского хозяйства предстояло принять меры к завершению работы по ликвида-

ции  заболевания лейкозом крупного рогатого скота в сельхозпредприятиях района, 

сегодня проблема заболеваемости лейкозом остается только в СПК им.Суворова, 

она будет решена в течение 2015 года. Достигнут высокий показатель ввода нете-

лей в дойное стадо, в 2014 году он составил 30 процентов. Ведется целенаправлен-

ная работа по увеличению процента выхода телят от коров, оказывается  информа-

ционное сопровождение крестьянско-фермерских хозяйств, подающих документы 

на субсидирование мероприятий программы «Устойчивое развитие сельских тер-



 

риторий на 2014-2017 годы и на период до 2020 года» за счет республиканского и 

федерального бюджетов; в составлении бизнес-планов для участия в целевых про-

граммах развития малого предпринимательства «Развитие семейных животновод-

ческих ферм» и «Поддержка начинающих фермеров». 

Тема развития фермерства актуальна для муниципального образования «Кия-

совский район».  Несмотря на то, что количество КФХ по сравнению с 2009 годом 

сократилось почти в 2 раза (с 28 до 16), производство валовой продукции в них 

увеличилось в 3,4 раза  и составило 5,1 млн. рублей.  В 3 раза возросло поголовье 

крупного рогатого скота, в 2,4 раза увеличилось производство молока, в 2 раза уве-

личилось производство мяса.   

Значимость развития фермерства поддерживается и руководством нашей рес-

публики. Ежегодно в летнее время празднуется День фермера. 17 июля 2014 года 

площадкой для встречи владельцев ферм и подсобных хозяйств Удмуртии стало 

крестьянское (фермерское) хозяйство Петрова Петра Григорьевича, депутата рай-

онного Совета. Фермеров приветствовали и.о. Главы Удмуртской Республики А.В. 

Соловьев, председатель Государственного Совета Удмуртской Республики В.П. 

Невоструев, и.о. обязанности заместителя Председателя Правительства Удмурт-

ской Республики А.Г. Коробейников.  

Также, в 2014 году депутаты районного Совета приняли важное решение «Об 

эффективности использования земельных участков, выделенных Администрацией 

района юридическим и физическим лицам на договорной основе», в котором за-

крепили норму права о том, что земельные участки под индивидуальное жилищное 

строительство на территории района будут выделяться только посредством прове-

дения процедуры торгов, если иное не предусмотрено действующим законодатель-

ством. 

Важным решением 2014 года стало утверждение Положения о предоставле-

нии единовременных выплат на санаторно-курортное лечение молодым специали-

стам (работникам) организаций, расположенных на территории  Киясовского рай-

она».  Основными критериями для предоставления единовременных выплат были 

обозначены достижение трудовых успехов и активное участие в реализации моло-

дежной политики в муниципальном образовании «Киясовский район». В 2014 году 

на санаторное лечение были напрвлены Самакеев Геннадий Анатольевич, главный 

энергетик СПК «Киясовский» и Ибрагимов Илнур Лукманович, комбайнер ИП 

«Мазитов Ф.Г.». Впервые за последние годы молодые специалисты получили воз-

можность отдыхать в санатории по льготным путевкам. И, по отзывам молодежи, 

это служит большим стимулом в работе. 

Под занавес 2014 года депутатами утвержден Порядок установления тарифов 

на услуги и работы, выполняемые муниципальными предприятиями и учрежде-

ниями муниципального образования «Киясовский район». В данном Порядке пре-

дусмотрен метод индексации тарифов, который предусматривает изменение тари-

фов, только на величину индекса-дефлятора, утвержденного федеральным органом 

исполнительной власти Российской Федерации. Таким образом, в Порядке закреп-

ляется защита экономических интересов населения. А также Порядок предусмат-

ривает обязательное опубликование утвержденных тарифов.  

Вышеперечисленные вопросы будут на постоянном депутатском контроле. 

В работе с депутатами вижу свою задачу в том, чтобы все депутаты поняли 

суть рассматриваемого вопроса, и тогда обязательно будет принято правильное 

решение. 



 

В 2014 году депутаты, как всегда, активно использовали право выхода с 

законодательной инициативой в Государственный Совет Удмуртской Республики. 

В истекшем году народные избранники обратились в республиканский парламент  

6 раз, в том числе с предложением об инициировании внесения изменений в Феде-

ральный закон от 26.10.2002 № 127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», о не-

обходимости государственной поддержки по финансированию мероприятий, пре-

дусмотренных частью 3 статьи 19.1   Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», о внесении изменений в 

Закон Удмуртской Республики от 6 марта 2007 года № 2-РЗ "О мерах по социаль-

ной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей". 

Поддержку Государственного Совета УР получили следующие предложения 

районного Совета депутатов: 

1) при определении вида избирательной системы, применяемой при форми-

ровании представительных органов муниципальных районов, определить мажори-

тарную избирательную систему относительного большинства по одномандатным 

избирательным округам; 

2) при определении способа формирования представительного органа муни-

ципального района определить формирование (избрание) представительных орга-

нов муниципальных районов на муниципальных выборах на основе всеобщего рав-

ного и прямого избирательного права при тайном голосовании. 

Депутаты пятого созыва пунктуальны и без уважительных причин сессии не 

пропускают. Есть претензии только к депутату Звонкову С.Л. по поводу неявки без 

уважительной причины на все сессии. Самыми активными депутатами стали: Аги-

чев Д.И., Бочкарева Т.В., Кулалаев С.Ю., Ливун С.Н., Петров П.Г., Шатрова Н.Д. 

Эти депутаты приняли участие во всех сессиях. Спасибо вам большое. 

В работе сессий в 2014 году принимали участие Корепанова Ольга Андре-

евна, министр социальной, семейной и демографической политики населения Уд-

муртской Республики, депутаты Государственного Совета Удмуртской Республи-

ки: Бузилов Валерий Викторович, Чепкасов Владимир Геннадьевич, Бодров Вла-

димир Петрович, Чушъялов Павел Васильевич, представители Аппарата  Государ-

ственного Совета и Правительства Удмуртской Республики  Григорова Татьяна 

Витальевна,  Окомельченко Андрей Валерьевич и Хафизова  Земфира Тальгатов-

на. Благодарю руководителей органов государственной власти за понимание и 

поддержку. 

За истекший год проведено 15 заседаний Президиума, на которых рассмот-

рено 67 вопросов (в прошлом году - 61). Это важнейшие вопросы нашей жизни, 

практически не терпящие отлагательства. Следует отметить, что рассмотрение во-

просов в порядке контроля на заседаниях Президиума содействовало успешной реа-

лизации отдельных полномочий органов местного самоуправления. В числе таких 

вопросов:  

- об итогах реализации Плана мероприятий по содействию занятости населе-

ния в Киясовском районе на 2013 год; 

- о реализации прав граждан на участие в федеральной программе «Переселе-

ние граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда» на территории Киясовско-

го района; 

- о соблюдении нормативов градостроительного проектирования на террито-

рии муниципального образования «Киясовский район»; 



 

- о реализации действующего законодательства в сфере защиты прав потреби-

телей на территории Киясовского района; 

- о создании Администрацией района условий по обеспечению доступности 

услуг связи на территории Киясовского района; 

- об инновационных методах библиотечного обслуживания населения Киясов-

ского района на примере функционирования модельной библиотеки; 

- о реализации Федерального закона от 09.02.2009 № 8-ФЗ «Об обеспечении 

доступа к информации о деятельности государственных органов и органов местного 

самоуправления» на территории муниципального образования «Киясовский район». 

 На каждой сессии информировал депутатов о работе Президиума в межсесси-

онный период. 

В адрес Главы района и Совета депутатов поступило 74 ходатайства от 

руководителей организаций района о представлении к награждению отдельных 

граждан и коллективов различными наградами, все они рассмотрены на заседаниях 

Президиума, в том числе 72 удовлетворены.   

Одна из форм деятельности Совета - работа Контрольной и постоянных 

комиссий. Постоянные комиссии участвовали в разработке проектов планов соци-

ально-экономического развития района, проектов решений Совета депутатов по 

вопросам компетенции представительного органа, вносили по ним свои замечания 

и предложения, готовили заключения на проекты нормативных правовых актов, 

вносимых на сессию Администрацией района.  

Комиссиями проведено 31 заседание, на которых рассмотрено 94 вопроса, 

подготовлено 84 заключения на проекты решений Совета депутатов. Отмечу зна-

чительную активизацию работы постоянных комиссий. 

 Контрольная и постоянные комиссии использовали в практике работы вы-

ездные проверки по вопросам, затрагивающим интересы населения, в их числе:   

- о фактической посещаемости детьми детских садов села Киясово; 

- о мерах, принимаемых органами местного самоуправления муниципально-

го образования «Ермолаевское», по наполнению доходной части местного бюдже-

та; 

- об организации летнего отдыха, оздоровления и занятости детей в муници-

пальных образованиях «Подгорновское», «Первомайское» и «Карамас-

Пельгинское»; 

- о рациональном использовании сельхозугодий в муниципальном образова-

нии «Ильдибаевское»; 

- об эффективности использования газораспределительных сетей, находя-

щихся в собственности муниципального образования «Киясовский район». По ито-

гам этой проверки Контрольной комиссией выявлено, что порядок эксплуатации 

муниципальных газораспределительных сетей за период с 2001 по 2014 годы Ад-

министрацией МО «Киясовский район» не соблюдался, что и привело к их неэф-

фективному использованию. Администрации муниципального образования «Кия-

совский район» рекомендовано устранить указанные недостатки в срок до 01 апре-

ля 2015 года. 

Также хочу подробнее затронуть проверку работы отделений по видам спорта 

МКОУ ДОД «Киясовская детско-юношеская спортивная школа», в которой при-

нимал непосредственное участие сам. Между мной и членами постоянной комис-

сии по социальным вопросам были распределены школы района и время выезда 

согласно расписанию тренировок. Таким образом, из семи проверенных школ 



 

только в трех секционные занятия проводились в соответствии с расписанием. Ре-

зультат удручающий, даже если сделать скидку на каникулярное время. Управле-

нию образования  Администрации района постоянной комиссией по социальным 

вопросам по итогам проверки рекомендовано обратить внимание родительских ко-

митетов школ на проведение спортивных секций,  ежемесячно выделять директору 

детско-юношеской спортивной школы транспорт для проведения проверок работы 

тренеров, поручить директорам школ при согласовании табелей посещаемости 

спортивных секций учитывать фактически проведенную тренером работу, офор-

мить в школах «Уголки спортивной славы» с размещением информации и фотома-

териалов о спортивных достижениях учащихся,  организовать выступления-отчеты 

учителей физкультуры, тренеров на родительских собраниях.  

Директору   МКОУ ДОД «Киясовская детско-юношеская спортивная школа» 

Байбородову В.П. рекомендовано принять меры для повышения трудовой дисцип-

лины тренеров Киясовской детско-юношеская спортивной школ, в этих целях уси-

лить личный контроль за работой тренеров, не допускать сбоя расписания работы 

отделений по видам спорта; вывесить графики тренировок с ФИО ответственных 

на дверях, где проходят занятия. 

Считаю, что депутаты районного Совета депутатов должны продолжить 

практику проведения  контрольных мероприятий в 2015 году.  

Необходимо отметить, что план работы районного Совета депутатов на 

2014 год выполнен в полном объеме. Депутатам предоставлялась возможность 

предварительного изучения вопросов, вносимых на сессии. С этой целью регуляр-

но организовывались депутатские слушания. В целях своевременного ознакомле-

ния депутатов с материалами сессий в 2014 году материалы направлялись по элек-

тронной почте. Восемь человек из депутатского корпуса пятого созыва уже пере-

шли на эту форму работы, это удобно и экономит время доставки документов де-

путатам. 

В 2014 году была продолжена практика проведения публичных слуша-

ний, на которых рассматривались  проекты плана социально-экономического раз-

вития муниципального образования «Киясовский район»,  бюджета муниципально-

го образования «Киясовский район», об исполнении бюджета, о внесении измене-

ний в Устав муниципального образования «Киясовский район». Главная цель их 

проведения – учесть предложения и замечания  избирателей при принятии норма-

тивных правовых актов по важным для района вопросам. В 2014 году ставил зада-

чу перед органами местного самоуправления района и поселений применить новый 

подход к организации и проведению публичных слушаний. Тем не менее, больших 

сдвигов достичь не удалось, граждане не чувствуют  свою сопричастность к проис-

ходящему, так как на публичных слушаниях рассматриваются вопросы, зачастую 

предопределенные изменением федерального и регионального законодательства и 

не предполагают решения насущных проблем и вопросов. В 2015 году работа по 

повышению значимости публичных слушаний будет продолжена. 

Депутатам оказано содействие в организации работы в избирательных окру-

гах, приеме избирателей. Регулярно вели прием избирателей заместитель Предсе-

дателя районного Совета депутатов, руководитель депутатской фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Надежда Дмитриевна Шатрова, Сергей Юрьевич Кулалаев, Дмитрий 

Ильич Агичев, Татьяна Владимировна Бочкарева, Андрей Владимирович Глухов, 

Тамара Викторовна Новоселова, Фирдания Гильмигаяновна Гусманова, Вера Геор-

гиевна Овчинникова, Фирдинат Гильмигаянович Мазитов, Юрий Ильич Мазитов, 



 

Петр Григорьевич Петров. В пределах своих полномочий депутаты рассматривали 

поступившие к ним заявления, жалобы, предложения и иные обращения граждан и 

организаций, способствовали их своевременному разрешению, выделяли матери-

альную помощь. 

Отмечу, что депутаты районного Совета занимают активную жизненную по-

зицию и продвигают гражданские инициативы. Так в 2014 году Н.Д.Шатрова стала 

автором проекта Гимна района и 22 декабря 2014 года мы совместно с вами про-

слушали музыкально-художественную композицию и  приняли за основу решение 

«О гимне муниципального образования «Киясовский район». Сегодня продолжим 

работу над данным решением. Также Надежда Дмитриевна организовала заседание 

круглых столов с представителями общественных объединений и инициативных 

граждан на темы: «Станет ли район территорией спорта?», «Мы вместе» (с пред-

ставителями армянской диаспоры в Киясовском районе), «Об итогах Съезда депу-

татов сельских поселений, состоявшегося в г.Волгограде». По итогам заседаний 

круглых столов приняты резолюции в адрес органов местного самоуправления 

района. Она инициировала проведение очередного рыболовного турнира, который 

проведен в шестой раз. 

Односельчане депутата А.В.Глухова признательны ему за строительства хра-

ма «Веры, Надежды, Любви и матери их Софии» в с.Первомайский. Помимо этого 

Андрей Владимирович оказывает спонсорскую помощь на проведение социально 

значимых мероприятий. 

Депутат Ф.Г.Гусманова активно занимается оказанием материальной помощи, 

приняла участие в благотворительной акции «Рождественский подарок детям». 

Депутат С.Ю. Кулалаев оказывает юридическую помощь населению, 04 де-

кабря 2014 года провёл занятие с детьми и педагогами Первомайского социально-

реабилитационного центра на тему: «Права и обязанности несовершеннолетних». 

Депутат Ф.Г. Мазитов учредил приз семейных соревнований по биатлону в 

муниципальном образовании «Мушаковское». Данные соревнования проходят тре-

тий год подряд и пользуются большой популярностью среди населения. 04 декабря 

2014 года в д. Старя Салья совместно с Советом женщин было организовано тор-

жественное мероприятие по чествованию семей, посвященное Дню матери. Мази-

тов Ф.Г. выступил с поздравлениями и вручил подарки участникам. 

Депутат Ю.И. Мазитов в феврале 2014 года учредил приз соревнований по 

волейболу в муниципальном образовании «Карамас-Пельгинское». Юрий Ильич и 

сам является участником волейбольной команды. В мае - июне 2014 года иниции-

ровал проведение ремонта и благоустройства детской площадки по 

ул.Красноармейская в д.Карамас-Пельга, совместно с родителями детей около Ка-

рамас-Пельгинского детского сада построили ограду для фруктового сада, закупи-

ли и посадили саженцы фруктовых деревьев.  

Остальные депутаты также активно участвуют в жизни сельских поселений, в 

мероприятиях районного уровня, в их числе День пожилого человека, День Побе-

ды, День защиты детей, День знаний, последние звонки в школах района, Дни села 

и друге мероприятия, посвящённые юбилеям, памятным датам. 

Традиционно проводится торжественное мероприятие,  посвященное Дню Го-

сударственности Удмуртской Республики, Дню района и Дню работника сельского 

хозяйства. В 2014 году депутаты районного Совета были включены в состав деле-

гаций от каждого сельского поселения.  



 

2014 год прошел под эгидой празднования 20-летия Конституции Удмурт-

ской Республики. Депутаты во главе со мной приняли участие в мероприятиях, 

посвященных дате принятия основного закона Удмуртии. Скажу лишь о некоторых 

из них.  Проведены уроки государственности, посвященные 20-летию Конституции 

Удмуртской Республики, для учащихся старших классов школ района. В Лутохин-

ской и Атабаевской школах провел уроки сам, в Подгорновской школе урок вела 

Шатрова Н.Д., в Киясовской школе –  Кулалаев С.Ю., в Карамас-Пельгинской 

школе – Бочкарева Т.В.  

Кроме этого, депутаты Шатрова Н.Д. и Мазитов Ю.И. провели открытые уро-

ки по теме «Мы вместе» в Киясовской средней школе. 

У всех депутатов остались только положительные эмоции от общения с ребя-

тами. Мне также интересна практика проведения таких уроков, ведь сегодня они 

школьники, а завтра – полноправные избиратели, составляющие основу граждан-

ского общества.  

Ежегодно в районе проходит торжественное вручение паспортов гражданина 

России молодым людям, достигшим 14-летнего возраста, отличившимся в учебе, 

спорте и общественной жизни. Данное мероприятие от депутатского корпуса кури-

рует заместитель Председателя Киясовского районного Совета депутатов 

Н.Д.Шатрова. 2014 год не стал исключением, Надежда Дмитриевна выступила с 

напутствием подрастающему поколению. 

Большое мероприятие, посвященное 90-летию со дня проведения первого 

Киясовского районного съезда рабочих, крестьянских и красноармейских депута-

тов «Депутат не бывает бывшим» состоялось 24 января 2014 года. На встрече вы-

ступил с докладом   об истории и развитии представительного органа в Киясовском 

районе, который основывался на данных архивных документов. О некоторых во-

просах и проблемах, которые решались представительным органом в 1990-2006 го-

дах, сообщила Н.Д. Шатрова, также слово было предоставлено другим депутатам 

действующего созыва и созывов прошлых лет. Среди именитых гостей встречи – 

Бузилов В.В., председатель постоянной комиссии по экономической политике, 

промышленности и инвестициям Государственного Совета Удмуртской Республи-

ки,  Сычев Н.С., депутат Верховного Совета УАССР и Государственного Совета 

Удмуртской Республики в 1990 – 2003 годах, депутат Киясовского районного Со-

вета депутатов с 1982 по 1985г.г., и другие. 

В соответствии с Уставом все решения районного Совета депутатов мною 

подписаны и обнародованы. Работа представительного органа района строилась на 

принципах открытости и гласности. Представители районной газеты «Знамя труда» 

регулярно принимали участие в работе сессий, заседаниях Президиума и освещали 

деятельность депутатского корпуса на страницах газеты.  Все нормативные право-

вые акты и решения районного Совета депутатов публиковались в Вестнике право-

вых актов муниципального образования «Киясовский район» и на официальном 

сайте, в отдельных случаях - в районной газете «Знамя труда».  Как и в предыду-

щие годы с целью экономии бюджетных средств Вестник  правовых актов органов 

местного самоуправления выпускали в Аппарате районного Совета депутатов. Все-

го в истекшем году выпущено 7 Вестников.  

Результативную роль в обеспечении организационной деятельности 
районного Совета играет Аппарат органов местного самоуправления, ведущий 

подготовку и последующее оформление  документации всех заседаний, осуществ-

ляющий разработку отдельных проектов решений, их согласование, систематизи-



 

рующий поступающие вопросы и предложения граждан, ответы на них должност-

ных лиц. Ведется работа по наполнению сайта. Второй год подряд по итогам рес-

публиканского конкурса на лучший интернет-сайт по информированию населения 

о работе представительного органа среди сельских районов наш сайт занимает 2 

место. 

Помимо этого в 2014 году работниками Аппарата изготовлено свыше 400 

экземпляров полиграфической продукции, выполняющей представительские 

функции (приветственные адреса, открытки, пригласительные и календари).  

Деятельность Киясовского районного Совета депутатов в отчетном перио-

де  строилась в тесном взаимодействии с Администрацией района, что позволило 

квалифицированно готовить и принимать нормативные правовые акты, решать во-

просы местного значения с учетом интересов населения и требований законов. 

Взаимодействие двух ветвей власти района  ориентировано на деловое и активное 

сотрудничество – это основа эффективного развития муниципального образования 

«Киясовский район». Это подтверждает тот факт, что в 2014 году муниципальное 

образование «Киясовский район» признано «Лучшим муниципальным образовани-

ем в Удмуртской Республике» по группе районов, ориентированных на сельскохо-

зяйственное производство. В Киясовский район поступил грант на социально-

экономическое  развитие района в размере 600 тыс.рублей. 

Хочу поблагодарить Главу  Удмуртской Республики, Правительство и Госу-

дарственный Совет Удмуртской Республики за поддержку в решении вопросов. 

Слова благодарности за помощь также адресую депутатам Государственного Сове-

та Удмуртской Республики Бузилову В.В., Шутову А.В., Степновой З.И. 

Уважаемые депутаты! Спасибо за высокий профессионализм и активную по-

зицию в жизни. Если выборы депутатов будут в сентябре 2016 года, то нашему со-

зыву осталось работать чуть больше года. За это время мы должны успеть сделать 

многое. 

Планы есть – будем их выполнять вместе с нашими избирателями.  

 

Спасибо за внимание! 

 

 

Глава муниципального образования  

«Киясовский район»                                                                                А.В. Максимов 

 

 
 


